



## LE CYCLO CLUB DU VEXIN TRACE LA ROUTE AUX JEUNES

*En janvier 2001, le club crée une école de cyclo-tourisme pour les jeunes de 10 à 15 ans.*

Aux commandes, Guy Dautreppe, ancien président du club, qui vient de céder sa place à Christian Taffin pour se consacrer entièrement à ce nouveau challenge depuis qu'il est officiellement "moniteur fédéral de cyclotourisme", spécialisé dans l'encadrement des jeunes.

### Objectif route

L'école propose des activités VTT et route. Mais Guy Dautreppe souligne bien "c'est surtout de la route que l'on fera, avec pour objectif de voir plus loin ce qui se passe." Une fois formés, les jeunes de plus de 15 ans pourront rejoindre la section VTT existante pour les 15-18 ans.

Pour se mettre en selle, l'école ne demande pas de qualification particulière.

"On les prendra comme ils viennent, note le moniteur, il suffit qu'ils soient motivés." L'objectif c'est de leur assurer à terme l'autonomie. Pour ce faire, un programme en 4 points s'impose. 1 - La maîtrise de l'engin.

Apprendre à rouler à vélo, tenir la vitesse, tenir le pédalage... 2 - Maîtriser la cartographie. Apprendre à se déplacer dans un milieu ouvert, hostile ; se situer sur une carte ; faire son parcours ; connaître les différents usagers de la route, se situer parmi eux (droits et devoirs), bien connaître le code de la route des cyclistes. 3 - La sécurité.

L'équipement de base nécessaire, les comportements indispensables. 4 - Maîtrise physique. Apprendre à se connaître sur les randonnées.

Au delà de ce programme, le club a surtout pour vocation de faire découvrir au jeune ce qui l'entoure, ceci par le biais de randonnées où l'on fait aussi des visites culturelles (musées, bâtiments industriels, etc.). Ainsi en 2001, autour du thème de l'eau, les randonnées conduiront-elles à faire halte dans des écluses, au musée de la batellerie, etc.

### Comment participer ?

D'abord le matériel. Au départ c'est simple, il suffit de disposer d'un vélo et d'un casque. La licence au club est de 110 F pour l'année. Une participation est demandée lors des sorties pour hébergement ou visites diverses.

Les activités se déroulent à partir de janvier, le samedi après-midi en hiver de 14 heures à 17 heures, en été de 14 heures à 18 heures. A partir d'avril, il y aura des sorties en week-end avec gîte étape (au moins une par semestre).

L'école comptera 8 jeunes au départ, et pourra en accueillir 12 dès qu'un autre responsable sera désigné (possibilité d'accueillir 4 jeunes par responsable initiateur supplémentaire). Pour le démarrage, il y a encore 4 places disponibles, la "rentrée" étant fixée au 6 janvier 2001, au parc des sports. En une année, un jeune doit avoir acquis son autonomie sur route.

A noter que la vie du club, c'est aussi la découverte des richesses de la vie associative, l'apprentissage du bénévolat et la possibilité de s'investir dans des créations d'activités. Au Cyclo-Club, on découvre aussi l'atelier mécanique (on apprend à soigner et entretenir sa mécanique), une bibliothèque, la photo, le journal du club... bien d'autres découvertes autour du vélo, en somme.

### POUR EN SAVOIR PLUS, POUR PARTICIPER À L'ÉCOLE

Contact : Cyclo-Club du Vexin -  
Guy Dautreppe -  
Tél. 01 30 38 30 06.

Ou le 6 janvier, au parc des sports,  
à partir de 14 heures (explications).

Les jeunes et leurs parents  
sont les bienvenus.